

L'Ascension du Seigneur : Jean

« Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe ? Toi, suis-moi » (Jean 21:22).

Jean était un jeune disciple de Jésus, dévoué et perspicace, avec un profond sentiment d'être aimé par le Sauveur. Il a été choisi pour écrire l'Évangile, qui déclare que Jésus est le Fils de Dieu. Dans le dernier chapitre de l'Évangile de Jean, le Sauveur présente trois activités spirituelles dans lesquelles nous devrions constamment nous engager : l'évangélisation, la pastorale et la vie de disciple. Celles-ci sont illustrées dans les trois sections du chapitre où le Seigneur ressuscité parle à sept de ses disciples de pêcher, de nourrir et de suivre. Pierre est particulièrement présent dans l'esprit du Seigneur lorsqu'il fait cela. Jean ne rapporte pas l'ascension de Jésus. Mais le Seigneur l'implique dans ses dernières paroles à Pierre.

Aux versets 18-19, Jésus prédit le martyre de Pierre et dit ensuite simplement « Suis-moi ». Jean rapporte comment le Seigneur a enseigné à ses disciples qu'il « s'en allait » par ascension pour les laisser sur terre et retourner vers son Père dans les cieux : « Vous avez entendu que moi je vous ai dit : Je m'en vais, et je viens à vous. Si vous m'aviez aimé, vous vous seriez réjouis de ce que je m'en vais au Père » (Jean 14:28). Il a également pensé la descente du Saint Esprit : « Toutefois, je vous dis la vérité : il est avantageux que moi je m'en aille ; car si je ne m'en vais, le Consolateur ne viendra pas à vous ; mais si je m'en vais, je vous l'enverrai » (Jean 16:7).

Pierre avait suivi Jésus sur terre, donc lorsque le Sauveur ressuscité lui a dit : « Suis-moi », Il parlait de Pierre qui le suivait « s'en allant » en tant que Sauveur élevé et glorifié dans les cieux. Malgré l'attention que le Seigneur portait à l'enseignement spirituel de son disciple restauré, Pierre fut distrait et demanda au Sauveur au sujet de Jean : « Seigneur, et celui-ci, que lui arrivera-t-il ? » Jésus répondit : « Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe ? Toi, suis-moi » (vv.20-21).

Le temps était venu pour Jésus de s'en aller. Comment allait-il s'y prendre ? Non pas en mourant sur une croix comme le pensaient les grands sacrificeurs et les Romains, mais en montant dans la gloire à la droite du Père. Il avait promis à ses disciples : « Je ne vous laisserai pas orphelins, je viens à vous » (Jean 14:18). Cela serait accompli par le ministère du Saint Esprit et la parole de Dieu : « Mais quand celui-là, l'Esprit de vérité, sera venu, il vous conduira dans toute la vérité : car il ne parlera pas de lui-même ; mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les

chose qui vont arriver. Celui-là me glorifiera ; car il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera » (Jean 16:13-14). Le Sauveur est monté dans le ciel pour devenir l'objet de leur foi et pour fournir à Son peuple tout ce dont ils avaient besoin pour le suivre fidèlement et pour que Sa volonté et Ses desseins s'accomplissent dans leur vie.

Ses paroles sur la possibilité que Jean reste en vie jusqu'à Son retour impliquent la nécessité de Son ascension au ciel pour qu'Il puisse revenir plus tard. Le Seigneur a fait comprendre à Pierre sa responsabilité personnelle de Le suivre à la lumière de Son ascension dans la gloire et de Son retour personnel pour Son Église : « Et, si je m'en vais et que je vous prépare une place, je reviendrai, et je vous prendrai auprès de moi, afin que là où moi je suis, vous, vous soyez aussi » (Jean 14:3). En parlant à Pierre, notre Sauveur nous parlait également et tournait nos yeux de foi vers Lui en tant que notre Seigneur monté au ciel afin que Son peuple puisse Le suivre fidèlement sur Terre jusqu'à Son retour.

Gordon D Kell